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Abstract (en)
[origin: US4615432A] In a device for the transport of workpieces of flexible materials which are to be supplied to a treatment station in a coil for
treating their longitudinal edges and the workpiece in the form of a coil from which a portion to be treated projects is sent, or positioned on, a
transport device which includes a transport trough which receives the coil. The trough is provided on one or both long sides with a supporting
bending edge and a bearing surface arranged vertically below it. A coiled workpiece may be transported by the device at high speed and moved to
align its longitudinal edge or edges to be treated at various work stations without difficulty.

Abstract (de)
Bei einer Einrichtung (11) zum Transport von Werkstücken (1) aus flexiblen Materialien, die zum Bearbeiten ihrer Längskanten (4 und 6) einer
Bearbeitungsstation zuzuführen sind, wird das Werkstück (1) in Form eines Wickels (2), von dem das zu bearbeitende Teilstück (3, 5) absteht, der
Transporteinrichtung (11) zugegeben und diese besteht aus einer den Wickel (2) aufnehmenden Transportrinne (12), die auf einer oder beiden
Längsseiten mit einer unterstützenden Knickkante (15, 21) und einer vertikal unter dieser angeordneten Auflagefläche (16, 22) versehen ist. Durch
diese Ausgestaltung ist es möglich, derartige Werkstücke (1) mit hoher Fördergeschwindigkeit über große Strecken zu transportieren und deren zu
bearbeitenden Längskanten (4, 6) sehr exakt auf das Bearbeitungsmittel auszurichten.
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